

José Luis Lizundia dona más de dos mil quinientas publicaciones a la biblioteca y mediateca de Abadiño

El legado está compuesto en su mayoría por libros de política, euskera y clásicos de la bibliografía vasca Iban Gorriti Abadiño El académico de número de Euskaltzaindia José Luis Lizundia donó ayer al pueblo de Abadiño un total de 2.500 publicaciones, entre libros y revistas. Nacido en Iruña en 1938, creció en Traña-Etxenagusia y vivió en Astola, ambas localizaciones abadiñarras. El ex político de Euskadiko Ezkerra y defensor del euskara adelantó, además, que tiene previsto en un futuro ceder al ayuntamiento otras referencias que no necesite él o su familia y que a día de hoy atesora en Garai y en la casa materna de Abadiño.

De los 2.500 ejemplares entregados, ya hay un inventario de mil números realizado por el escritor y escenógrafo Patxi Hermoso y catalogado por el bibliotecario municipal, Josu Loizate. El legado está compuesto en su mayoría por libros de política y euskara, aunque también hay tomos clásicos de la bibliografía vasca y revistas como 'Zeruko Argia' o 'Txistulari'. Los hay, además, dedicados por Xabier Lete o Gabriel Aresti. Son ejemplares de cultura, lengua, política, sociedad vasca, castellana... pero también galega, catalana o francesa, enumeró Lizundia.

Entre las publicaciones recopiladas hay un apartado para las constituciones y normativas de autonomías. Sobre este capítulo, el académico polemista - como se reconoce- recordó que tanto en Garai como en el barrio abadiñarra de Astola se redactaron algunas de las ideas de la Ley de Normalización del Uso del Euskara, de 1982. Entonces no nos lo podíamos creer, ¿eh, Javier? Era la mejor Ley que podíamos tener, pero no la que hubiéramos deseado, le comentó en la presentación de este legado al alcalde de Abadiño, Javier Uriarte, arropado en el acto por el concejal de Ezker Batua-Berdeak, José Luis Pérez.

Loizate aseguró que la catalogación tiene un montón de trabajo, pero que lo ha hecho a gusto y que aunque Lizundia, antiguo vicepresidente del Parlamento vasco, pidió que el legado fuera a la biblioteca de Traña-Matiena, éste se repartirá también en la Mediateca de Zelaieta, tal y como informaron en el acto de ayer.